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Quiero decirles que estoy muy contento de compartir con ustedes acá esta mañana, 
contento de iniciar una actividad importante, contento de entender que de nosotros 
depende construir un país donde cada joven, no importa dónde estudia, tenga iguales 
posibilidades que otro joven a lo largo de Chile. Mi compromiso con cada uno de 
ustedes es que de ustedes depende labrarse el propio porvenir. Ustedes tendrán el apoyo 
del Estado, del Gobierno, para seguir estudiando. ¿Cuál es el problema? No podemos 
aceptar que 140 mil niños abandonen los liceos cada año. 
 
Por lo tanto, como parte de esos 140 mil lo abandonan por razones económicas, estamos 
estableciendo un programa de becas para que "Liceo para todos" signifique que los 
jóvenes que tienen necesidades van a recibir apoyo económico, van a seguir estudiando 
y terminando la Enseñanza Media. Ese es el compromiso que asumimos y ese es el 
sentido del programa de becas que comenzamos hoy día aquí, frente a La Moneda. 
 
Estos 7 jóvenes a quienes le hemos entregado esta libreta del Banco del Estado, 
simbolizan lo que queremos hacer para Chile. Aquí estamos uniendo voluntades. El 
Banco del Estado pone su red a lo largo de Chile, porque este programa tiene que ser a 
lo largo de todo Chile, de Arica a Puerto Williams. Junto con eso, ponemos los recursos 
necesarios para poder continuar trabajando y estudiando.  
 
Y a ustedes, alumnos de Enseñanza Media, les quiero decir: el año próximo vamos a 
aumentar sustancialmente las becas para educación superior. El acceso a la universidad 
y a la educación después del liceo, no tiene que depender del bolsillo de los padres, 
tiene que depender de la capacidad de ustedes. Todos aquellos que tengan un buen 
rendimiento, tendrán beca para seguir estudiando en la universidad. Ese es el 
compromiso. 
 
Y como dijo la ministra, el tema del pase escolar va a tener una solución clara y definida 
el año próximo. No voy a aceptar que lleguemos a noviembre sin resolver el pase 
escolar y el carnet. Eso no es serio. 
 
De manera que, lo que quisiéramos transmitirles, que cuando dijimos que tiene que 
haber un sistema educacional que dé oportunidades para todos, eso quiere decir un 
sistema educacional en donde cada uno de ustedes se va a labrar su propio futuro. De 
ustedes dependerá. 
 
Y así como tenemos un sistema educacional, queremos que las posibilidades de acceso 
en materia de bibliotecas llegue a todos. Y hoy día quiero aprovechar de hacer un 
importante anuncio, un anuncio que dice dónde está Chile en el mundo: hoy en la 
mañana, la Fundación Gates entregó -esto lo van a escuchar en silencio, porque es 
importante, a partir de ahora todas las bibliotecas comunales de Chile que dependen de 
la Biblioteca Nacional, tendrán un sistema de acceso directo a través de computación, a 



todo lo que existe en Internet. Este es un programa de más de 7 millones de dólares, que 
por primera vez se entrega a un país del mundo en desarrollo, como es Chile. Hasta 
ahora esa Fundación sólo entregaba recursos a los países más avanzados.  
 
Porque hacemos las cosas bien en Chile, porque estamos en condiciones de demostrar 
que somos serios, porque tenemos una juventud que quiere aprovechar las 
oportunidades, la Biblioteca Nacional, con su red de bibliotecas a lo largo de todo el 
país, ha sido seleccionada para iniciar este importante programa. De ustedes depende 
ahora, jóvenes de Chile, aprovechar este programa. En cada biblioteca pública 
tendremos el acceso a la información, gracias a esta donación que se hace a las 
bibliotecas públicas de Chile. Bien por Chile, bien por la cultura y bien por ustedes, que 
tienen mejores accesos. Y bien también por nuestros directivos de la Biblioteca 
Nacional, que han hecho un buen trabajo y han sido capaces de presentar un proyecto 
que hoy día es el ejemplo que Chile le da al mundo. 
 
Entonces, hoy tenemos para celebrar este programa de becas, tenemos para celebrar el 
anuncio de la ministra respecto al pase escolar y tenemos para celebrar, que tendremos 
bibliotecas a lo largo de Chile, con los últimos sistemas computacionales. Bien por el 
país, que progresa y avanza, y el progreso y avance llega a través de estas medidas 
concretas, que están hechas para ustedes, jóvenes de Chile. 
 
Y ahora, entonces, tenemos una buena tarde de fiesta, y a partir de mañana, entonces, 
qué duda cabe, se van a poner a estudiar con tremenda seriedad. 
Muchas gracias, y hasta luego. 
 
Declaraciones de S.E.: 
 
S.E.: Quiero señalar, simplemente, que hoy hubo un hecho muy importante para Chile: 
la Fundación Gates ha hecho la entrega de una donación de más de 7 millones de 
dólares a la Biblioteca Nacional de Chile. ¿Propósito? Poder tener en las 300 bibliotecas 
comunales a lo largo de Chile, un programa de acceso a Internet y a lo que son todos los 
sistemas de comunicación modernos. Es primera vez que esta Fundación hace una 
donación a un país en vías de desarrollo, y lo hace, en los considerandos que ellos 
hacen, por la seriedad del programa que estamos haciendo, lo hace en virtud del 
programa que nosotros presentamos a esta Fundación. Creo que es un orgullo, y por eso 
se lo dije hoy a los jóvenes, que así como iniciamos un programa de becas para retener 
jóvenes en la Enseñanza Media, con esta donación estamos planteando el nuevo nivel a 
que llega Chile en materia de sus bibliotecas, en cada una de las más modestas comunas 
de Chile. Este es un programa de enorme trascendencia e importancia y, por cierto, que 
cuando esté la semana próxima en Silicon Valley, vamos a volver sobre este tema con el 
presidente de Microsoft, Bill Gates. 
 
Estoy tremendamente contento y satisfecho de esto. Gracias. 
 
Pregunta: ¿Ha conversado con el hijo de Tucapel Jiménez? 
 
S.E.: Sí, he conversado con Tucapel Jiménez hijo, y por cierto que él comprende 
perfectamente los motivos, porque aquí se ha establecido una doctrina muy importante. 
Gracias.  


